

## Communiqué de presse

Premier document important du pape François publié aux Éditions Saint-Augustin

### « LA JOIE DE L'ÉVANGILE »



Les Éditions Saint-Augustin publie, pour la Suisse romande, la première exhortation apostolique du pape François. Huit mois après le début de son pontificat, François livre un texte magistériel fort, au ton très personnel. Il montre sa volonté de réformer l'Église catholique, afin qu'elle soit plus proche de l'Évangile, plus collégiale, moins centralisée.

Tout au long des 165 pages de cette exhortation, le pape François développe des sujets variés qui lui tiennent à cœur et qui font l'objet de ses homélies quotidiennes : les défis du monde comme la mondialisation, l'argent, l'économie, la violence, la priorité à donner aux pauvres, mais aussi la crise des vocations. Il y donne même quelques indications pratiques aux prêtres pour une bonne prédication.

Ce document ne comporte pas de grands changements en matière de doctrine, mais le pape exprime très clairement son intention de réformer le fonctionnement et les structures de l'Église. Il souhaite même une «conversion» de la papauté et indique qu'il veut donner plus de liberté aux différentes conférences épiscopales à travers le monde. Il n'y a pas de grandes réformes en matière de morale, mais une invitation aux

catholiques à témoigner réellement de la joie de l'Évangile. Par ailleurs, François s'adresse aux Églises particulières, confrontées aux défis et aux opportunités propres aux différents contextes culturels, pour qu'elles soient en mesure de spécifier le travail de nouvelle évangélisation dans leurs pays.

A plusieurs reprises, le pape François fait référence aux *Propositiones* du Synode d'octobre 2012, montrant ainsi combien la contribution du Synode fut importante dans la rédaction de cette exhortation. Le pape indique un dénominateur commun, pour que toute l'Église puisse adopter une méthode unique d'évangélisation. Les sept points, regroupés dans les cinq chapitres de l'exhortation, constituent la vision du pape à propos de la nouvelle évangélisation : *la réforme de l'Église sur la voie de la mission, les tentations des agents pastoraux, l'Église comprise comme la totalité du Peuple de Dieu qui évangélise, l'homélie et sa préparation, l'intégration sociale des pauvres, la paix et le dialogue social, les motivations spirituelles de l'engagement missionnaire*. Le lien entre tous ces thèmes est l'amour miséricordieux de Dieu. La vie de chacun trouve son sens dans la rencontre de Jésus-Christ et dans la joie de partager cette expérience d'amour avec les autres.

**Je souhaite recevoir un exemplaire en service de presse :**

---

**« La Joie de l'Évangile »**

Prénom : ..... Nom : .....

Média : ..... Rue : .....

Localité : ..... Courriel : .....

**Commande à retourner par :**

- télécopie au +41 (0)24 486 05 23
- ou par courriel à [editions@staugustin.ch](mailto:editions@staugustin.ch)
- ou aux Éditions St Augustin, case postale 51, CH-1890 Saint-Maurice/Suisse.

Le catalogue peut aussi être obtenu à la même adresse.